

**Sitzungsvorlage-Nr. ZS5/3601/XVII/2023**

<b>Gremium</b>	<b>Sitzungstermin</b>	<b>Behandlung</b>
<b>Ausschuss für Innovation, Digitalisierung und Standortmarketing</b>	12.12.2023	öffentlich

**Tagesordnungspunkt:****Innovationskreis Places – Vorstellung des TüftelLab für junge Menschen im Rhein-Kreis Neuss****Sachverhalt:**

Der Kreisausschuss hat in seiner Sitzung am 16.08.2023 unter TOP 8 beschlossen:

„Der Kreisausschuss stimmt der Sicherung der Digitalwerkstatt als wichtigen außerschulischen Lernort zur Vermittlung digitaler Kompetenzen für Kinder und Jugendliche im Rhein-Kreis Neuss zu und unterstützt die strukturelle Übernahme der Digitalwerkstatt durch die Junge Tüftler gGmbH, Berlin.

Das künftige „TüftelLab für junge Menschen im Rhein-Kreis Neuss“ ist Bestandteil der Ausführung und Umsetzung der Digitalisierungsstrategie „Wirtschaft im Rhein-Kreis Neuss“.

Das Projekt wird mit einer Förderung des Rhein-Kreis Neuss über maximal 2 Jahre - beginnend ab dem 1.10.2023 - mit einer jährlichen Förderung von bis zu 119.000 EUR – unterstützt. Darüber hinaus wird der Fördernehmerin das vorhandene Inventar (Investitionswert aus 2020 = 71.400 EUR) der Digitalwerkstatt kostenfrei und für die Dauer der Förderung zur Nutzung zur Verfügung gestellt.“

Für die bisherige „Haba Digitalwerkstatt“ wurde eine Folgelösung notwendig, nachdem die Haba Familygroup am 19.04.2023 verkündete, dass sie alle von ihr betriebene Digitalwerkstätten – bundesweit ca. 10 Standorte - schließt. Die Wirtschaftsförderung hatte daraufhin ab April verschiedene Fortführungsoptionen und Trägermodelle für die „Digitalwerkstatt“ als außerschulisches digitales (Aus-) Bildungsangebot im Rhein-Kreis Neuss geprüft.

Das Konzept der Junge Tüftler gGmbH konnte am Ende einzig überzeugen, mit dem „TüftelLab Rhein-Kreis Neuss“ die aufgebauten Strukturen der Digitalwerkstatt als

wesentlichen Maßnahmenbaustein der „*Digitalisierungsstrategie Wirtschaft im Rhein-Kreis Neuss*“ fortzuführen.

Am 17. Oktober wurde das „TüftelLab Rhein-Kreis Neuss“ am Standort Krefelder Straße 55 in der Neuss Innenstadt in der neuen Trägerschaft eröffnet.

Geschäftsführerin Frau Claudia Tillmann und Philomene Merbecks als Standortleiterin werden im Ausschuss über die Inhalte und Ziele des „TüftelLab Rhein-Kreis Neuss“ berichten.